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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira 05 de Março de 2024.  Ano XXVII Nº 1348 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
Fundado em 1997  •  Estado do Rio de Janeiro, 28 de julho de 2023. Ano XXVI Nº 1209 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

Página 07

Página 12

Página 04

Página 06

“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes

Página 03

Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio

Página 05Página 05

MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.

Página 09

Página 02

Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.

Página 07

Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta

Página 11Página 11

Página 04Página 04

A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas

gazetario.online

ESPORTE

WILSON BESERRA

PÁGINA 11PÁGINA 6

Anuncie no www.classificados.gazetario.com

Presidente Lula assina projeto que regula 
atividade de motoristas de aplicativo Página 7

BRASIL

Força-Tarefa prende proprietário de 
ferro-velho por posse de veículos furtados Página 5

RIO DE JANEIRO



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 5 de Março de 2024 < www.gazetario.com

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor de Redação: Alexandre França • diretor.redacao@gazetario.com
 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 

CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

 gazetario@gazetario.com
    administracao@gazetario.com

comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Genaro Braga e Antonio Vitor Jr.

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

Barroso diz que militares foram ‘manipulados 
por má liderança’ e fizeram ‘papelão’

Geral

CHARGE

COTIDIANO

EM BAIXA

çç Tropas israelenses abrem 
fogo e matam mais de 100 

palestinos que aguardavam por 
ajuda humanitária

EM ALTA

çç

Lula defende manutenção 
de zona de paz na América 

do Sul

Presidente do Supremo Tribunal Federal também afirmou que a politização das Forças Armadas foi “uma das coisas mais dramáticas para a democracia”

O presidente do 
Supremo Tri-
bunal Fede-
ral  (STF), 
ministro Luís 
Roberto Bar-

roso, disse que os militares 
“foram manipulados e arre-
messados na política, por más 
lideranças” e que eles fize-
ram um “papelão” no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 

“Foram manipulados e arre-
messados na política, por más 
lideranças, fizeram um papelão 
no TSE. Convidados para aju-
dar na segurança e para dar 
transparência, foram induzi-
dos por uma má liderança a 
ficarem levantando suspeitas 

falsas”, disse o ministro durante 
um evento promovido pela 
Faculdade de Direito da PUC-
-SP e Centro Acadêmico 22 de 
Agosto, de acordo com o jor-
nal Folha de S. Paulo. Apesar 
da afirmação, Barroso evitou 
citar diretamente o nome de 
Jair Bolsonaro (PL) como o res-
ponsável pela politização das 
Forças Armadas. 

Ainda segundo ele, a politiza-
ção das Forças Armadas foi “uma 
das coisas mais dramáticas para 
a democracia”. Ele ainda falou 
sobre o suposto planejamento 
de um golpe de Estado por parte 
de Bolsonaro, assessores, minis-
tros e militares que integraram 
o seu governo. “As investigações 

vão revelando que tivemos mais 
próximo do que pensávamos do 
impensável. Nós achávamos que 
já havíamos percorrido todos 
os ciclos do atraso institucional 
para termos que nos preocupar-
mos com a ameaça de golpe de 
estado”, disse. 

Nesta linha, Barroso listou o 
uso dos serviços de inteligên-
cia para perseguir adversários, 
incentivo aos acampamentos 
golpistas, desfile de tanques na 
Praça dos Três Poderes e ata-
ques à imprensa, como uma 
articulação visando um golpe. 
“[Isso acabou] culminando no 
8 de Janeiro, que não foi um 
processo espontâneo, foi uma 
articulação”, afirmou.

O BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social) aumentou a oferta de 
crédito em 44% em 2023, com 
a aprovação de R$ 218,5 bilhões. 
Desse total, 49% foram conce-
didos para micro, pequenas e 
médias empresas, que recebe-
ram R$ 107 bilhões no período. 
Os dados foram divulgados 
pela instituição nesta 2ª feira 
(4.mar.2024). Eis a íntegra do 
balanço (2 MB).

O resultado para micro, 
pequenas e médias empresas 
em 2023 representa uma alta 
de 53% no volume de emprés-
timos em comparação a 2022, 
quando os pequenos negócios 
receberam R$ 70 bilhões.

O BNDES registrou lucro 
líquido recorrente de R$ 11,9 
bilhões em 2023. O valor repre-
senta uma queda de 5% em 

comparação com o mesmo 
período de 2022, quando o banco 
registrou lucro de R$ 12,5 bilhões.

De acordo com o BNDES, a 
queda está relacionada a devolu-
ção de R$ 45 bilhões ao Tesouro 
Nacional para amortizar a dívida 
pública. “Se nós tivéssemos man-
tido aquele caixa [R$ 45 bilhões], 
nós teríamos tido um resultado 
R$ 1,1 bilhão superior e o lucro 
teria sido R$ 13 bilhões”, disse 
o diretor financeiro e de crédito 
digital para micro, pequenas e 
médias empresas do BNDES, 
Alexandre Abreu.

O lucro recorrente do 4º tri-
mestre do banco foi de R$ 5,3 
bilhões, uma alta de 82,7% em 
relação ao 3º trimestre de 2023 e 
um aumento de 54,8% em com-
paração ao mesmo período de 
2022. O lucro recorrente do 2º 
semestre foi de R$ 8,2 bilhões.

Crédito do BNDES a 
pequenos negócios 
cresce 53% em 2023

Oposição brasileira comemora 
elegibilidade de Trump

O advogado Cezar Bitten-
court, responsável pela defesa 
do ex-ajudante de ordens de Jair 
Bolsonaro, afirmou à CNN que o 
tenente-coronel está à disposi-
ção e “tranquilo”.

A avaliação é de que os depoi-
mentos fortalecem a delação do 
ex-ajudante de ordens de Jair 
Bolsonaro.

No dia 16 de fevereiro, o 
ex-comandante da Aeronáu-
tica, tenente-brigadeiro Carlos 
Alberto Baptista, disse à Polí-
cia Federal ter presenciado as 
reuniões.

Na última sexta-feira (1º), foi a 
vez do ex-comandante do Exér-
cito, general Freire Gomes, con-
firmar a informação, conforme 
revelou a CNN.

Mensagens obtidas pela PF 
apontam que Freire Gomes e 
Baptista Júnior teriam se negado 
a participar do plano elaborado 
para manter Bolsonaro no poder.

Por conta do posicionamento, 
os dois teriam sido alvo de ofen-
sas por parte do general Walter 
Braga Netto — ex-ministro da 
Defesa e vice na chapa de Bolso-
naro nas últimas eleições.

Micro, pequenas e médias empresas receberam R$ 
107 bi em empréstimos do banco no ano passado

Novo depoimento de Mauro Cid ganha força

A oposição ao governo do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) comemorou a deci-
são da Suprema Corte dos EUA 
(Estados Unidos) de permitir que 
o ex-presidente do país Donald 
Trump dispute as primárias repu-
blicanas no Estado do Colorado 
e a eleição à Casa Branca. O 
veredito unânime atende a um 
recurso apresentado por Trump 
e reverte a decisão da Suprema 
Corte do Estado do Colorado que 
tornou o republicano inelegível 
na disputa.

O deputado federal Niko-
las Ferreira (PL-MG) declarou 
que assim como a decisão de 
elegibilidade foi concedida à 
Trump, o mesmo acontecerá 
com o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL). O TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) determinou em 
junho de 2023 a inelegibilidade 
do ex-chefe do Executivo por 8 
anos por abuso de poder polí-
tico e uso indevido dos meios 
de comunicação.

Em seu perfil no X (ex-Twitter), 
a deputada federal Carla Zam-
belli (PL-SP) declarou: “Vitória”. 
Segundo ela, a esquerda norte-a-
mericana não vai conseguir tirar 
Trump da corrida eleitoral. Na 
publicação, a congressista ainda 
utilizou a hashtag “Fora Lula”.

O presidente Lula afirmou na 
3ª feira (27.fev), que torce para 
que o presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, seja reeleito 

nas eleições norte-americanas, a 
serem realizadas em novembro 
deste ano.

Segundo Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), deputado e filho 03 de 
Bolsonaro, a “vantagem histó-
rica” de Trump para as eleições 
de 2024 se ampliaria ainda com 
as projeções de vitória maioria 
dos Swing States, Estados que 
historicamente podem ser ven-
cidos tanto por republicanos 

quanto por democratas nos EUA.
Em novembro, Donald Trump 

liderava numericamente as 
intenções de voto em 5 dos 
6 Estados. As projeções, no 
entanto, refletem os cenários 
da época em que as pesquisas 
são realizadas. Elas podem variar 
para cima ou para baixo a depen-
der dos eventos políticos e de 
campanha nos meses anteriores 
ao pleito.

Deputado Nikolas Ferreira diz que o “próximo” elegível será Jair Bolsonaro; decisão da Suprema Corte dos EUA foi unânime
Na imagem, o ex-presidente norte-americano Donald Trump (esq.) e o ex-presidente brasileiro Jair Bolsonaro (dir.) durante reunião bilateral no Japão, em 2019
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Alunos  de Magé vão transformar mais de uma 
tonelada de resíduos orgânicos em energia limpa

Cidade

Projeto “Vamos dar um Gás”, em parceria com a Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), tem o intuito de buscar soluções ambientalmente conscientes e sustentáveis

Na busca por solu-
ções ambien-
t a l m e n t e 
conscientes e 
sustentáveis, 
alunos e pro-

fessores do Ciep 441 - Mané 
Garrincha, em Magé, na Baixada 
Fluminense, deram um passo 
revolucionário ao implemen-
tar um biodigestor na escola. 
O projeto pioneiro, realizado 
em colaboração com a Univer-
sidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), dará destino certo para 
1,5 tonelada de rejeitos de 
cozinha anual, como sobras de 
alimentos, cascas de legumes, 
matéria orgânica, entre outros. 
Como resultado, o equipamento 
irá produzir uma fonte de ener-
gia limpa, o biogás, que será 
reaproveitado como gás de cozi-
nha e também o biofertilizante, 
que poderá ser usado na horta 
da escola.

A unidade é uma Escola de 
Novas Tecnologias e Oportuni-
dades - E-Tec, e já possui ações 
voltadas ao tema. Agora, o novo 
projeto batizado de “Vamos dar 
um Gás”, que tem cunho peda-
gógico, mobilizou os estudantes 
na quinta-feira, durante a ins-
talação do equipamento, que 
em breve será operado por eles 
nas aulas de sustentabilidade, 
uma iniciativa que demonstra 
o potencial transformador da 
educação aliada à tecnologia.

Para a aluna Catarina Santana, 
o projeto sustentável tem poten-
cial para ser levado para fora da 
sala de aula.

- Foi incrível ver o biodigestor 
de perto. Ele não é importante 
apenas para a escola, mas tam-
bém para a sociedade. Eu mesma 

quero ter uma na minha casa, 
afinal, além de destinar corre-
tamente o lixo orgânico, a gente 
ainda economiza na compra do 
gás — afirmou a estudante da 
2ª Série do Ensino Médio.

Com o biodigestor operando 
plenamente, os alunos e pro-
fessores poderão monitorar 

de perto todo o processo de 
produção de biogás, desde a 
coleta dos resíduos orgânicos 
até a produção final. O profes-
sor Neuber Nogueira, um dos 
responsáveis pela área ambien-
tal, destacou que essa é mais 
uma ação de sustentabilidade 
da escola. Ele afirma que são 

vários projetos nesse sentido e 
que o trabalho é muito impor-
tante, afinal estão motivando 
os alunos para tomarem ações 
parecidas. Ainda de acordo com 
ele, 2024 trará mais ações como 
essa para a escola.

O diretor-adjunto da uni-
dade, professor Sidney 

Cardoso, lembrou que a par-
ceria só foi possível graças 
ao apoio irrestrito da profes-
sora doutora Mônica Pertel, 
da Escola Politécnica da UFRJ 
e disse ainda que o equipa-
mento representa um grande 
avanço no caminho da escola 
rumo à sustentabilidade.

O arquiteto urbanista, res-
ponsável pela instalação, Thiago 
Óscar, destacou que a ideia é 
demonstrar que resíduos que 
poderiam estar poluindo o meio 
ambiente podem ser transfor-
mados em recursos, como o 
biogás para cozinhar e o biofer-
tilizante para irrigar a horta.

O Dia D de mobilização contra 
a dengue no Rio de Janeiro teve 
atividades educativas de com-
bate ao Aedes aegypti e busca 
ativa para vacinação, uma vez 
que apenas 26% do público-alvo 
foi imunizado. Na capital flumi-
nense, houve ações em mais de 
60 bairros em todas as regiões 
da cidade. O conjunto de mobi-
lizações faz parte da campanha 

nacional orientada pelo Ministé-
rio da Saúde no cenário em que 
o país ultrapassou a marca de 1 
milhão de casos, com 258 mortes.

As ações da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) reuniram 
inspeções de vigilância ambien-
tal em áreas públicas e particu-
lares e distribuição de material 
informativo sobre a doença e o 
mosquito transmissor em áreas 

com grande fluxo de pessoas.
“É fundamental evitar o nas-

cimento do mosquito vetor”, diz 
o superintendente de Vigilância 
em Saúde, Gislani Mateus.

Foram realizados dez muti-
rões de conscientização sobre 
a importância de se comba-
ter o mosquito transmissor e 
busca ativa para vacinação. De 
acordo com a SMS, apenas 26% 

do público-alvo (crianças de 10 e 
11 anos) havia sido vacinado na 
primeira semana da campanha 
de imunização.

O estado registrava até 1º de 
março 84.861 casos notificados 
prováveis da doença e 14 mortes, 
o que levou o governo a decretar 
epidemia no Rio. Em todo o ano 
de 2023, foram 51.428 casos e 36 
mortes confirmadas.

Dia D contra a dengue no Rio tem 
campanha educativa e vacinação

O Trabalha Rio coloca esta 
semana o pé na estrada. Na 
terça-feira (5/3), o programa de 
intermediação de mão de obra da 
Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda do Rio (SMTE) desem-
barca, às 10h, na Avenida Jarbas 
de Carvalho 1.580, no Recreio dos 
Bandeirantes. Lá, no Ministério 
Ágape, onde funciona a Cozinha 
Comunitária Carioca do Terreirão, 
programa mantido também pela 
Prefeitura do Rio, os frequenta-
dores poderão cadastrar seus 
currículos até as 15h.

Na quinta-feira (7/3), será a 
vez dos moradores de Campo 
Grande receberem a equipe do 
programa. Das 10h às 15h, serão 
feitos atendimentos na Comu-
nidade Evangélica Ministério 

Asafe, na Rua São Gervásio, 19, 
no Parque São Basílio. E, na sex-
ta-feira (8/3), o Trabalha Rio fará 
ação, das 13h às 17h, na Rua da 
Carioca, 45, no Centro, para o 
público LGBTQIA+.

No sábado (9/3), o Trabalha 
Rio estará em Santa Cruz das 10h 
às 13h. Mais precisamente na 
Igreja Vida e Vitória, na Estrada 
Vitor Dumas, 2.400, próximo 
ao Ciep Mário de Andrade. No 
mesmo dia e horário, uma outra 
equipe do programa estará a 
postos no Espaço Sociocultural 
Casarão das Artes, na Rua Her-
mengarda, 477, no Méier, pró-
ximo ao Colégio Pensi, fazendo o 
atendimento dos trabalhadores 
em busca de uma oportunidade 
de emprego.

No município do Rio de Janeiro, 
o Conselho Municipal de Saúde 
é composto por 10 Conselhos 
Distritais. De quatro em quatro 
anos é feita uma nova eleição 
para Presidente e Substituto do 
Conselho, além da formação da 
Comissão Executiva e da escolha 
do representante do segmento 
de usuários no Conselho Muni-
cipal de Saúde. 

Os conselhos de saúde são 
órgãos cuja principal atribuição 
é auxiliar o poder executivo na 
formação de estratégias e con-
trole de recursos na área da 
saúde. Entre seus integrantes 
estão membros da sociedade, 
profissionais da área da saúde, 
autoridades governamentais e 

prestadores de serviço
No dia 01 de março de 2024 

houve a eleição para o Conselho 
Distrital de Saúde da Coordena-
doria de Atenção Primária da 
AP 4.0, que fortalece o controle 
social e um Sistema Único de 
Saúde mais forte e com equidade. 

Foi uma eleição organizada 
com muita competência pela 
comissão eleitoral, ocorrendo de 
forma tranquila e transparente 
com a aprovação de todos os 
conselheiros, trazendo como 
Presidente o Sr. Hélio Monteiro, 
como sua substituta Elizabeth 
Robledo e uma comissão execu-
tiva com pessoas comprometidas 
e prontas para contribuir com a 
saúde pública carioca.

Programa Trabalha Rio 
fará ações esta semana em 
cinco bairros da cidade

Eleito o novo Presidente do Conselho 
Distrital de Saúde da CAP 4.0
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WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Cláudio Castro destaca 
mudança na legislação 
como medida para fortalecer 
O governador do Rio de 

Janeiro, Cláudio Castro, par-
ticipou, na manhã de sábado 
(02/03), do encerramento do 
10° encontro do Consórcio de 
Integração do Sul e Sudeste 
(Cosud), em Porto Alegre, no 
Rio Grande do Sul, onde assi-
nou três documentos com 
compromissos para fortale-
cer a atuação conjunta dos 
sete estados das duas regiões. 
Foram apresentados a Carta 
de Porto Alegre; o Pacto 

Regional para Segurança 
Pública e Enfrentamento do 
Crime Organizado; e o Estatuto 
do Cosud, que possibilitará a 
implementação de políticas 
públicas integradas. 

No evento, Cláudio Castro 
ressaltou que a adoção de 
medidas previstas no pacto 
voltado à segurança pública se 
faz urgente. Entre elas, o apri-
moramento da legislação penal 
para tipificar alguns crimes e, 
assim, fortalecer o combate 

a facções criminosas. Ao lado 
dos governadores Eduardo Leite 
(RS), Tarcísio de Freitas (SP) e 
Romeu Zema (MG), Castro refor-
çou que essa é uma discussão 
que abrange todos os estados. 

— Começamos a debater 
no ano passado sobre essa 
questão da legislação. O crime 
organizado não pode ser tra-
tado como crime comum. E a 
modificação da lei é um ins-
trumento importante que aju-
dará a combater a atuação do 

tráfico e milícia em todo o ter-
ritório nacional. Se a gente não 
endurecer as punições, o crime 
começa a compensar. Perde-se 

o temor do Estado, o medo de 
cometer o crime — declarou 
Castro, citando os resultados 
positivos da primeira operação 

do Cifra (grupo formado com 
as forças federais), realizada 
esta semana no Rio de Janeiro 
contra a lavagem de dinheiro.

Tudo pronto para o curso 
“Abordagem em Redução de 
Danos ao Uso Prejudicial de 
Álcool, Tabaco e outras Drogas- 
Práticas na Produção da Vida”, 
que será realizado entre os dias 
10 de abril a 11 de dezembro. A 
Prefeitura Municipal de Macaé, 
através da Coordenação Geral 
de Políticas sobre Drogas, vin-
culada à Gerência de Vigilância 
em Saúde da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Macaé torna 
público o edital disponível no 
site da prefietura para organizar 
a seleção dos alunos para a XI 
edição da Escola de Redução de 
Danos de 2024.

As inscrições começam na 
próxima segunda-feira (11) e 
se estendem até o dia 22 de 
março através de formulário 
específico do Google Forms, 

que será disponibilizado no dia 
11. Ao todo serão oferecidas 35 
vagas.O curso será direcionado 
para profissionais das diver-
sas áreas de atuação, de nível 
superior ou Médio com práti-
ca;alunos das instituições de 
Ensino Superior e estudantes 
de curso técnico de Enferma-
gem , que sejam moradores do 
município e cidades vizinhas.

Já a matrícula, que acon-
tecerá no dia 10 de abril, 
deverá ser realizada presen-
cialmente na sede da CGPOD 
com apresentação de docu-
mentos necessários: cópias de 
carteira de identidade, CPF, 
comprovante de residência e 
comprovante de escolaridade.

Em caso de dúvidas, enviar e-mail 
para o seguinte endereço politicaso-
bredrogas@macae.rj.gov.br

Tudo pronto para XI edição 
da Escola de Redução de 
Danos de 2024

Governador decide exonerar  
Secretario de Meio Ambiente

Terceira Idade celebra Dia 
Internacional da Mulher 
com festa para assistidas

A subsecretaria de Promo-
ção e Defesa da Pessoa Idosa, 
ligada a Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Humano 
e Social, celebrou, na segunda-
-feira (4), com uma festa para 
as usuárias dos equipamen-
tos da pasta, no Clube da Ter-
ceira Idade do Parque Taman-
daré, o Dia Internacional da 
Mulher, a ser comemorado 
na próxima sexta-feira, 8 de 

Março. Mulheres idosas que 
participam do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de 
Vínculos, dos Centros de Refe-
rência de Assistência Social 
(CRAS) de Ururaí, Esplanada, 
Jardim Carioca, Custodópo-
lis e Parque Guarus, também 
participaram do evento, que 
contou com música, palestra, 
apresentação teatral, sorteio 
de brindes e lanche especial.

O governador Cláudio Cas-
tro decidiu exonerar seu vice, 
Thiago Pampolha, do comando 
da Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente, informa Lauro Jar-
dim, em O Globo. Segundo o 
colunista, a decisão será comu-
nicada na tarde desta segun-
da-feira (4) em reunião entre 
ambos no Palácio Guanabara. 
Em seguida, deverá ser publi-
cada no Diário Oficial.

No lugar de Pampolha, assu-
mirá a chefia da pasta ambiental 
Bernardo Rossi, que chefiava a 
Secretaria de Governo – que, por 
sua vez, passará a ser comandada 

por André Moura, que já esteve à 
frente da Casa Civil e atualmente 
era o secretário extraordinário 
de Representação do governo 
do Rio em Brasília.

Pampolha era secretário de 
Meio Ambiente desde outubro 
de 2020, por escolha de Cas-
tro. O único hiato foi durante 
as eleições de 2022, quando o 
vice deixou a secretaria para 
concorrer à reeleição como 
deputado estadual, até ser con-
vidado para substituir Washin-
gton Reis, impedido pela Jus-
tiça Eleitoral do Rio de compor 
a chapa com Castro.

A subsecretária de Pro-
moção e Defesa da Pessoa 
Idosa, Rosilani Tavares, em sua 
fala na abertura do evento, 

destacou a importância de 
celebrar todas as mulheres 
e destacou que “o lugar da 
mulher é onde ela quiser”.
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Força-Tarefa prende proprietário de 
ferro-velho por posse de veículos furtados
Ação de fiscalização, para combater o comércio clandestino de peças, atuou em dois estabelecimentos de São Gonçalo

Divulgação Gov RJ

A Força-Tarefa 
do Governo do 
Estado, de com-
bate ao des-
monte ilegal de 
veículos realizou, 

na segunda-feira (4), uma ação 
de fiscalização em dois ferros-ve-
lhos no município de São Gon-
çalo, na Região Metropolitana 
do Rio. O proprietário de um 
dos estabelecimentos foi preso 
em flagrante, após agentes des-
cobrirem no local três veículos 
com registro de furto.

- Criamos essa Força-Tarefa 
para combater o comércio 
clandestino de peças roubadas 
e furtadas de veículos. Demos 
um prazo para as empresas de 
desmontagem de veículos, recu-
peração e comércio de peças 
se credenciarem no sistema do 
Detran e o prazo já acabou. Esse 
comércio ilegal também acaba 

alimentando outros crimes, 
como o roubo e o furto de carros. 
O estabelecimento que estiver 
funcionando de maneira ilegal 
será fechado e o proprietário 
será preso – disse o governador 
Cláudio Castro.

Participam da Força-Tarefa, 
equipes das polícias Civil e Mili-
tar, Corpo de Bombeiros e secre-
tarias do Ambiente Sustentabi-
lidade e Fazenda, coordenadas 
pelo Detran. Agentes estão uti-
lizando um aparelho de scanner 
- Diagnóstico Inteligente Veicular 
(DIV). A ferramenta é conectada 
aos veículos e, em menos de 
cinco minutos, faz a leitura com-
pleta dos módulos, dos chassis 
e dos componentes eletrônicos.

- O Detran orienta as empre-
sas que queiram trabalhar nesse 
ramo para que busquem regu-
larizar seu negócio. Todo mate-
rial que for encontrado sem 

comprovação de propriedade 
e sem identificação, será des-
truído conforme determina a 
legislação ambiental. A expec-
tativa é que, com a diminuição 
do mercado criminoso de peças 
roubadas, o roubo e furto de 
veículos também possa dimi-
nuir - afirmou o presidente do 
Detran.RJ, Glaucio Paz.

O sistema faz um cruzamento 
com a base de dados da Secre-
taria Nacional de Trânsito (Sena-
tran) para verificar números de 
chassis e procedência dos com-
ponentes. O aparelho também é 
capaz de detectar adulterações 
em airbags, freios ABS e outros 
itens de segurança do veículo.

O objetivo da operação é coi-
bir a comercialização de peças de 
carros roubados, evitar danos ao 
meio ambiente e também verifi-
car condições sanitárias devido 
à epidemia de dengue.

Petrópolis:  Mês 
da Mulher terá 
palestras nas 
comunidades e 
rodas de conversa

Mês do Consumidor’ terá programação 
especial do Procon Macaé

Concurso Nacional Unificado tem 
quase 10 mil indígenas inscritos

Saquarema participa da campanha do 
Dia D de Mobilização Contra a Dengue

Inadimplência 
do consumidor 
aumenta em 
janeiro, após 2 
meses de queda

A Prefeitura de Petrópolis está 
promovendo uma grande pro-
gramação para o Mês da Mulher. 
Estão previstas, palestras, cor-
rida, Ônibus Lilás nas comuni-
dades e rodas de conversa. A 
programação é gratuita e vai do 
dia 4 a 26 de março.

”Ao longo dos anos tivemos 
conquistas na luta pela defesa 
dos direitos da mulher, como a 
implantação do Ônibus Lilás, a 
criação do fluxograma de aten-
dimento à mulher vítima de vio-
lência, os comitês de Prevenção 
e Enfrentamento à Violência con-
tra as Mulheres e a criação da 
Secretaria da Mulher”, lembrou 
o prefeito Rubens Bomtempo.

O Centro de Referência de 
Atendimento à Mulher (Cram) 
e o Conselho Municipal dos 
Diretores da Mulher (Comdim) 
estão promovendo as ações. 
Serão realizadas palestras nas 
escolas da rede municipal, ofi-
cina e rodas de conversa com os 
núcleos Comunitários de Defesa 
Civil (Nudecs).

A programação começou dia 
04 de março, com palestras em 
dois centros de Educação Infantil 
(CEI). E nos dias 04, 05 e 06, o Ôni-
bus Lilás vai estar e atendimento 
na localidade do Itamarati, região 
que está recendo as ações inte-
gradas da Prefeitura, dentro do 
Programa Nosso Bairro.

Em janeiro deste ano, houve 
aumento no número de consu-
midores inadimplentes no país, 
após dois meses consecutivos 
de queda, de acordo com levan-
tamento realizado pela Serasa. 
Em relação ao primeiro mês 
do ano passado, o número de 
inadimplentes também subiu, 
passando de 70,09 milhões para 
72,07 milhões de pessoas em 
janeiro deste ano.

O estudo revelou também 
que os dois principais motivos 
para a inadimplência, nos anos 
de 2022 e 2023, foram o desem-
prego e a redução na renda. O 
desemprego foi apontado por 
29% dos endividados, em 2022, 
e por 22%, em 2023. Já a redu-
ção de renda foi citada por 12% 
e 20% dos inadimplentes, em 

2022 e 2023, respectivamente.
O cartão de crédito continua 

sendo o principal tipo de dívida 
entre os inadimplentes, desde o 
ano de 2018 até 2023. No ano pas-
sado, o cartão de crédito corres-
pondia à principal dívida para 55% 
dos endividados. Sete em cada 
dez brasileiros costumam parcelar 
suas compras, sendo a maior fatia 
(27%) por não ter o valor cheio 
para pagamento à vista.

A pesquisa identificou que 
somente 11% das mulheres das 
classes C, D e E, e 16% das mulhe-
res das classes A e B afirmaram 
estar satisfeitas em relação às 
finanças pessoais. Considerando 
homens e mulheres, 12% das 
faixas C, D e E, e 17% das faixas 
A e B disseram estar satisfeitos 
com a vida financeira.

Número de inadimplentes chegou a 72,07 
milhões, segundo a Serasa

Em comemoração ao Dia 
Mundial dos Direitos do Consu-
midor, 15 de março, a Secretaria 
Adjunta de Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon) de Macaé 
preparou uma programação 
especial. O ‘Mês do Consumidor 
do Procon Macaé’ será aberto 
com um bate papo jurídico sobre 
direito do consumidor com mem-
bros da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB/15ª Subseção), 
o ‘Painel do Consumidor’. Este 
evento acontecerá no dia 14, às 
18h, na sede da OAB. Haverá 
ainda palestras para lojistas e 

projetos de educação para o 
consumo, voltados para jovens.

O percentual de resolução 
dos casos que chegam ao Pro-
con de Macaé atinge 80%. Os 
20% não resolvidos englobam 
aqueles em que a queixa não um 
direito do consumidor, ou não 
há documento que comprove a 
situação-problema. A equipe de 
atendimento ao público do Pro-
con, para solucionar as deman-
das, realiza audiências de conci-
liação entre as partes, além de 
outras estratégias para resolver 
as questões.

Dados do Ministério da Ges-
tão e da Inovação em Serviços 
Públicos - divulgados nesta 
segunda-feira (4), em Brasília 
- indicam que 9.339 indígenas 
vão disputar uma vaga no qua-
dro da Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) por meio 
do Concurso Público Nacional 

Unificado (CPNU). Ao todo, 6.641 
candidatos concorrem a vagas de 
nível médio e 2.698 a cargos de 
nível superior. As provas serão 
aplicadas no dia 5 de maio, em 
220 cidades.

Em nota, o ministério des-
tacou que esta é a primeira 
vez que um concurso público 

traz reserva de vagas para 
candidatos indígenas e que a 
iniciativa configura “um marco 
na busca por uma política indi-
genista mais inclusiva e repre-
sentativa”. Do total de vagas 
do CPNU, 502 são para a Funai 
e 30% delas estão destinadas 
a indígenas.

Respaldo legal
De acordo com o minis-

tério, a decisão de destinar 
30% das vagas da Funai para 
candidatos auto identifica-
dos como indígenas é res-
paldada pela Lei nº 14.724, 
regulamentada pelo Decreto 
nº 11.839/2023.

No último sábado, dia 2 de 
março, a Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, promoveu 
uma intensa campanha de cons-
cientização e combate à dengue 
em todo o município. Durante 
todo o dia, as equipes espalhadas 
em diversos pontos do municí-
pio visitaram um total de 4226 
imóveis, 90 estabelecimentos 
comerciais, 5 igrejas e 2 escolas 
também foram sensibilizados 
pelas equipes.

A ação também alcançou 
755 pessoas, demonstrando a 
abrangência e a importância 
da conscientização em diferen-
tes setores da comunidade. Ao 
todo, 110 profissionais estiveram 
envolvidos nesse esforço con-
junto para combater a prolifera-
ção do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue.

“Sensibilizar a população 
sobre a importância de elimi-
nar possíveis criadouros do 

mosquito da dengue é funda-
mental para prevenir a dissemi-
nação da doença. A colaboração 

de cada cidadão é essencial 
nessa luta”, destaca a Prefeita 
Manoela Peres, enfatizando a 

relevância da conscientização 
coletiva para enfrentar esse 
desafio de saúde pública.
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Nova 
plataforma 
vai agilizar 
a gestão das 
escolas da 
rede municipal 
de ensino

Na segunda-feira 
(04), a Prefei-
tura de Duque 
de Caxias, atra-
vés da Secreta-
ria Municipal de 

Educação, lança o e-Duque, uma 
plataforma robusta e abrangente 
projetada para transformar a 

maneira como a educação é 
administrada e entregue no 
município. O sistema unifica 
todas as principais atividades 
educacionais, desde o gerencia-
mento de alunos e professores 
até o acompanhamento do pro-
gresso acadêmico. O mecanismo 
é uma solução que simplifica a 

gestão escolar, promove a cola-
boração entre as partes envolvi-
das e melhora a experiência de 
ensino e aprendizagem.

Entre os principais benefí-
cios para o uso do e-Duque 
estão a eficiência adminis-
trativa, o aprimoramento do 
ensino, a análise avançada, a 

segurança e integridade de 
dados. O sistema automatiza 
tarefas administrativas, como 
matrículas, registro de notas e 
controle de presença, permi-
tindo que as escolas economi-
zem tempo e recursos valiosos. 
Com a plataforma, os profes-
sores passam a ter acesso a 

uma variedade de ferramentas 
para monitorar o progresso dos 
alunos e adaptar as estratégias 
de ensino de acordo com as 
necessidades individuais.

O sistema já começou a ser 
implementado nas escolas e 
o lançamento aconteceu na 
segunda  em um evento voltado 

para os diretores das unidades 
escolares. A rede municipal 
de ensino de Duque de Caxias 
conta com 189 escolas e atende a 
aproximadamente 75 mil alunos, 
da Educação Infantil ao Ensino 
Fundamental, com turmas de 
Educação Especial e Educação 
de Jovens e Adultos.

DUQUE DE CAXIAS

NILÓPOLIS

BELFORD ROXO

Nilópolis continua a vacinar crianças 
de 10 a 11 anos até 8 de março

A Prefeitura de Nilópolis con-
tinua a vacinar crianças de 10 a 
11 anos com a primeira dose do 
imunizante contra a dengue na 
semana de 4 a 8 de março. A 
Secretaria Municipal de Saúde 
determinou a vacinação dessa 

público-alvo nos quatro postos 
de saúde destinados a esse aten-
dimento, sempre das 9h às 16h.

A aplicação da vacina, inicial-
mente exclusiva para esse públi-
co-alvo, cumpre a determinação 
do Ministério da Saúde por ser 

o de maior índice de internação 
hospitalar pela doença. A Secre-
taria Estadual de Saúde destinou 
3.080 doses para o município.

A imunização contra a dengue 
será feita em duas doses, com 
intervalo de três meses entre 

elas. A vacina é segura e aprovada 
pela Anvisa, e protege contra os 
quatro sorotipos da dengue. 
A SEMUSA alerta que crianças 
infectadas pelo vírus da dengue 
há menos de seis meses devem 
aguardar para receber a vacina.

Hospital do Olho de 
Belford Roxo realiza até 
300 cirurgias por dia

Ver melhor é viver melhor. 
Referência no Estado do Rio de 
Janeiro, o Hospital do Olho de 
Belford Roxo segue fazendo a 
diferença na saúde da cidade, 
realizando até 300 cirurgias oftal-
mológicas por dia. O hospital 
funciona ao lado do Complexo 
Regulador Vilar Novo, no bairro 
de mesmo nome.

O Hospital do Olho tem 4 mil 
metros quadrados climatizados, 
com sala de triagem, sete banhei-
ros, salas de espera ampla, oito 
consultórios e três centros cirúr-
gicos. Com uma equipe espe-
cializada, a unidade oferece as 
cirurgias de catarata, YAG laser 
(limpeza das lentes), pterígio 
(retirada de “carne no olho”), 
granuloma (retirada de corpo 
estranho dos olhos ou cicatriz 

na vista), dentre outras. Recen-
temente, o hospital recebeu 
reforço com um equipamento 
para realizar a topografia de cór-
nea, essencial para mapear e 
diagnosticar a superfície ocular.

O secretário municipal de 
Gestão e Inovação em Serviços, 
Matheus Carneiro, acompanhou 
de perto os atendimentos que 
tratam milhares de belforro-
xenses e munícipes vizinhos. “É 
motivo de muita alegria ver os 
pacientes felizes com o aten-
dimento desse hospital que é 
um marco para a nossa cidade”, 
ressaltou. “Acompanhei algumas 
cirurgias e fiquei muito satisfeito 
com esse serviço que trans-
forma vidas com carinho e de 
forma humanizada”, completou 
Matheus.
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Lula assina projeto que regula 
atividade de motoristas de aplicativo

Por Carolina Pimentel – Repór-
ter da Agência Brasil – Brasília

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva assinou nesta segunda-
-feira (4) a proposta de projeto de 
lei que regulamenta o trabalho 
de motorista de aplicativo. O 
texto do projeto de lei comple-
mentar será enviado para vota-
ção no Congresso Nacional. Caso 
seja aprovada pelos parlamenta-
res, passará a valer após 90 dias.

No projeto, o governo propõe 
o valor que deve ser pago por 
hora trabalhada e contribuição 
ao Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

Eles terão direito a receber 
R$ 32,90 por hora de trabalho. 
Desta forma, a renda mínima 
será de R$ 1.412.

“Vocês acabaram de criar uma 
nova modalidade no mundo de 
trabalho. Foi parida uma criança 
no mundo trabalho. As pessoas 
querem autonomia, vão ter 
autonomia, mas precisam de 
um mínimo de garantia”, disse 
o presidente Lula após a assina-
tura do documento.

O presidente acrescentou que 
a categoria deverá trabalhar para 
convencer os parlamentares a 
aprovar a proposta.

A proposta de projeto de lei 
é resultado de grupo de traba-
lho, criado em maio de 2023, 
com a participação de repre-
sentantes do governo federal, 

trabalhadores e empresas, e que 
foi acompanhado pela Organiza-
ção Internacional do Trabalho 
(OIT) e do Ministério Público do 
Trabalho (MPT).

O ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, disse 
que o grupo discutiu se os moto-
ristas de aplicativo deveriam ser 
enquadrados nas regras da Con-
solidação das Leis do Trabalho 
(CLT). Segundo Marinho, a maio-
ria da categoria optou pela auto-
nomia com garantia de direitos.

“O que nasce aqui é uma orga-
nização diferenciada: autônomo 
com direito. Poderão ficar vincu-
lados a tantas plataformas quise-
rem, organizarem seus horários, 
mas terão cobertura de direitos”, 
ressaltou o ministro.

Outras regras previstas
no projeto

Criação da categoria “tra-
balhador autônomo por 
plataforma”

Os motoristas e as empre-
sas vão contribuir para o INSS. 
Os trabalhadores pagarão 7,5% 
sobre a remuneração. O percen-
tual a ser recolhido pelos empre-
gadores será de 20%.

Mulheres motoristas de 
aplicativo terão direito a 
auxílio-maternidade

A jornada de trabalho será de 
8 horas diárias, podendo chegar 
ao máximo de 12

Não haverá acordo de 

exclusividade. O motorista 
poderá trabalhar para quantas 
plataformas desejar.

Para cada hora trabalhada, 
o profissional vai receber R$ 
24,07/hora para pagamento de 
custos com celular, combustível, 
manutenção do veículo, seguro, 
impostos e outras despesas. Esse 
valor não irá compor a remune-
ração, tem caráter indenizatório.

Os motoristas serão repre-
sentados por sindicato nas 

negociações coletivas, assina-
tura de acordos e convenção 
coletiva, em demandas judiciais 
e extrajudiciais.

No Brasil
Conforme dados do Insti-

tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), em 2022, 
o país tinha 778 mil pessoas 
trabalhando em aplicativos 
de transporte de passagei-
ros, o equivalente a 52,2% dos 

trabalhadores de plataformas 
digitais e aplicativos de servi-
ços. Outro indicador mostra 
que 70,1% dos ocupados em 
aplicativos eram informais.

Na cerimônia, o presidente do 
Sindicato de Motoristas de Apli-
cativo do Estado de São Paulo, 
Leandro Medeiros, afirmou que 
mais de 1,5 milhão de famílias no 
país dependem da renda gerada 
por transporte de passageiros 
por aplicativo.

Ele pediu que o governo avalie 
a criação de uma linha de crédito 
para que a categoria possa finan-
ciar a troca dos veículos que, 
segundo ele, vive “refém das 
locadoras de veículos”. O presi-
dente Lula afirmou que tratará 
do tema com os bancos.

Já o diretor executivo da Asso-
ciação de Mobilidade e Tecnolo-
gia, André Porto, destacou que 
a proposta concilia “avanço tec-
nológico com direitos sociais”.

Milei fecha agência 
de notícias argentina, 
dispensa funcionários 
e manda lacrar a sede

Novo Código Eleitoral altera os 
mandatos e acaba com a reeleição

Atacada durante a ditadura 
argentina e em governos como 
os de Carlos Menem, Fernando 
de la Rua, e Mauricio Macri, a 
agência de notícias Télam ama-
nheceu fechada nesta segunda-
-feira (4) e com todos os funcio-
nários dispensados pelo governo 
de Javier Milei. Um interventor 
foi nomeado. “Testemunha 
chave da história recente nas últi-
mas oito décadas”, como definiu 
o jornal Página 12, a agência saiu 
do ar. Quem acessa o site lê ape-
nas “página em reconstrução”.

A Télam foi criada em 1945 
pelo então secretário do Traba-
lho, Juan Domingo Perón – que 
se tornaria presidente no ano 
seguinte. O objetivo, segundo 
se falou na época, era pôr fim à 
hegemonia das agências estran-
geiras United Press International 
(UPI) e Associated Press (AP).

Assim, a sede de uma das 
maiores agências de língua 
espanhola do mundo amanhe-
ceu lacrada e cerca pela polícia. 
Os aproximadamente 700 fun-
cionários foram dispensados, a 
princípio por uma semana. Na 
última sexta (1º), Milei havia dito 
que pretendia fechar a Télam, 
sob pretexto de redução de 
custo, além de ver conteúdo 

“kirchnerista” em seu conteúdo. 
Os trabalhadores foram avisados 
por e-mail.

Acesso à informação
Entrevistado pela Agência 

Brasil, o diretor do escritório da 
organização Repórteres Sem 
Fronteiras para a América Latina, 
o brasileiro Artur Romeu, con-
siderou a medida um desres-
peito com a sociedade argen-
tina. “A comunicação pública é 
um aspecto essencial do direito 
ao acesso de informação, na 
medida em que fortalece o 
pluralismo no horizonte midiá-
tico, que na Argentina é histo-
ricamente marcado por uma 
alta concentração”, afirmou. “A 
Télam e a Radio Nacional são 
os únicos meios públicos com 
correspondentes em todas as 
províncias do país.”

A Prensa Madres, da Asso-
ciação Mães da Praça de Maio, 
defendeu o direito à comunica-
ção e disse não ao fechamento 
da Télam. Além disso, várias enti-
dades já se manifestaram em 
defesa da agência, e também 
parlamentares do Congresso 
argentino. A Télam produzia mais 
de 500 notícias por dia, e pelo 
menos 200 fotografias.

O debate sobre a chapa que 
vai ser encabeçada pelo depu-
tado federal Alexandre Ramagem 
(PL) nas eleições do Rio de Janeiro 
opôs os dois grupos do partido.

De um lado, a ala bolsonarista, 
que será encabeçada pelo filho 
do ex-presidente, Carlos Bolso-
naro, quer uma chapa pura, de 
alguém fiel e alinhado aos valo-
res defendidos pela família.

O principal argumento é de que 
Bolsonaro ganhou a eleição de 2018 

completamente isolado, por isso, não 
haveria necessidade de apoio.

Para eles, com a força eleito-
ral de Bolsonaro, que teve mais 
votos que Lula (PT) em 2022 na 
cidade, seria possível ancorar 
uma candidatura solo e levar o 
debate pro segundo turno num 
cenário polarizado.

A tese é rebatida pelos inter-
locutores do presidente do par-
tido, Valdemar Costa Neto, que 
chamam a eleição de 2018 de 

“fenômeno isolado” e defendem 
uma aliança da direita para sus-
tentar tempo de TV, recursos e 
mais cabos eleitorais.

Eles argumentam que pode-
riam trazer para a coligação o 
MDB, o União Brasil e o Progres-
sistas (PP).

As informações foram apu-
radas com representantes dos 
dois grupos, que ainda disseram 
que há um nome que pode selar 
o armistício dos dois lados, o da 

deputada federal Chris Tonietto, 
que é alinhada ao núcleo bolso-
narista raiz, pertence ao PL e, de 
quebra, ainda é uma mulher, o 
que agregaria à chapa.

Por ser deputada federal, ela 
não teria nada a perder caso 
Ramagem saísse derrotado. O 
‘pulo do gato’ é o fato de a depu-
tada ser ‘adorada’ por Valdemar.

A decisão final caberá a 
Jair Bolsonaro e pode não ser 
tomada tão cedo. 

Nesta quinta-feira (29), os 
principais pontos do projeto 
foram apresentados para líderes 
do Senado pelo relator do pro-
jeto, Marcelo Castro (MDB-PI). 
A proposta é de que o projeto 
de lei complementar (PL) esta-
beleça o fim da reeleição, além 
de mandatos de cinco anos para 
prefeitos, governadores e presi-
dente da República.

Os senadores, no entanto, 
continuarão com a prerroga-
tiva de terem uma espécie de 

“mandato duplo”, ou seja, se o 
mandato for alterado para cinco 
anos, cada senador terá o cargo 
por dez anos.

De acordo com Marcelo Cas-
tro, o novo Código Eleitoral tem 
quase 900 artigos e consolida em 
um só texto sete leis eleitorais 
e partidárias em vigor. A norma 
consolida resoluções anteriores 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e define novas regras para 
pleitos a partir de 2026.

O relator disse, também, que 

apresentará três propostas de 
emenda à Constituição (PECs) 
que acabam com a reeleição 
para os cargos de prefeito, gover-
nador e presidente da República. 
A diferença entre os textos é 
a ocorrência ou não de coin-
cidências nas eleições gerais e 
municipais. Segundo Castro, os 
líderes receberam as propostas 
positivamente.

O senador informou que pre-
tende formalizar as três PECs 
no Senado. A que tiver mais 

consenso é a que deve caminhar. 
Entre as mudanças, há o estabe-
lecimento de uma “quarentena” 
para juízes, integrantes do Minis-
tério Público e policiais que dese-
jam concorrer a cargos eletivos.

Mesmo que aprovado em ato 
contínuo, o novo Código Eleitoral 
não será aplicado para a eleição 
de 2024, já que leis que modifi-
quem a dinâmica das eleições 
devem ser sancionadas com 
antecedência mínima de um 
ano em relação à data do pleito.

Debate sobre vice de Ramagem opõe bolsonaristas e ala de Valdemar no PL do Rio
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Arquivo Agência Brasil

Petrobras pagará à ANP R$ 830 
milhões em royalties e PE atrasados

Acordo judicial foi homologado pela Justiça do Rio de Janeiro
Por Bruno de Freitas Moura 

- Agência Brasil 

A Justiça do Rio de 
Janeiro homolo-
gou o acordo 
entre a Petro-
bras e a Agên-
cia Nacional do 

Petróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP) para encerrar um 
processo judicial que envolve o 
recálculo do valor a ser pago a 
título de participações governa-
mentais - royalties e participação 
especial (PE) - pela produção de 
petróleo no Campo de Jubarte, 
na costa do Espírito Santo. A 
estatal terá que desembolsar 
R$ 830 milhões. A informação 
foi divulgada nesta segunda-feira 
(4) pela Petrobras.

De acordo com a ANP, as 
participações governamentais 
deixaram de ser recolhidas por-
que a Petrobras não atualizou 
a curva de PEV de Jubarte, ou 
seja, um instrumento que ana-
lisa as condições físico-químicas 
do petróleo extraído, as quais, 
por sua vez, definem o preço de 
referência do petróleo.

Os períodos em discussão 
foram de agosto de 2009 a feve-
reiro de 2011 e dezembro de 
2012 a fevereiro de 2015.

Com o acordo, a Petrobras vai 
pagar cerca de R$ 830 milhões 
em valores atualizados até 
dezembro de 2023. Desse total, 
35% serão pagos à vista; e o res-
tante, parcelado em 48 vezes. 
Tanto a primeira parcela quanto 
as demais serão corrigidas pela 
taxa básica de juros (Selic).

O primeiro pagamento será 
feito em até 30 dias depois da 
homologação, feita pela 23ª Vara 
Federal da Seção Judiciária do 
Rio de Janeiro.

Segundo a Petrobras, os valo-
res estão provisionados (reserva-
dos) nas demonstrações finan-
ceiras da companhia.

Participações governamentais
Os royalties são um percen-

tual da receita bruta com o 
petróleo extraído pela empresa 
que é pago à União, estados e 
municípios produtores, todos os 
meses, e funcionam como uma 
remuneração à sociedade pela 
exploração desses recursos não 
renováveis.

Já a participação especial é 
uma compensação financeira 
que as empresas devem pagar 
por explorar campos de grande 
volume de produção ou grande 
rentabilidade. A arrecadação e 
distribuição das participações 
governamentais cabem à ANP.

Por Andreia Verdélio Agência 
Brasil 

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, antecipou, no domingo 
(3), que a Toyota anunciará inves-
timentos de R$ 11 bilhões no 
Brasil nos próximos anos, com 
previsão de lançamento de 
novos modelos de automóveis. O 
anúncio deve ocorrer na próxima 
terça-feira (5), em Sorocaba, no 
interior de São Paulo, onde a 
Toyota tem fábrica.

“A Toyota está no Brasil há 66 
anos e vem contribuindo enor-
memente para o adensamento 
das nossas cadeias produtivas. 
Seu anúncio é uma demons-
tração clara da confiança dessa 
grande empresa japonesa em 
nossa economia”, escreveu em 
publicação nas redes sociais.

Alckmin citou os programas 
Mobilidade Verde e Inova-
ção (Mover) e Combustível do 
Futuro. Segundo o vice-presi-
dente, com eles, o Brasil está 

promovendo “grandes investi-
mentos para descarbonizar sua 
mobilidade, tornando ainda 
mais sustentável nossa matriz 
energética”.

O Mover amplia as exigên-
cias de sustentabilidade da frota 
automotiva e, por meio de incen-
tivos fiscais, estimula a produção 
de novas tecnologias nas áreas 
de mobilidade e logística. 

Já o programa Combustível 
do Futuro tem um conjunto de 
iniciativas para reduzir as emis-
sões de gases de efeito estufa e 
estimular o uso e produção de 
biocombustíveis no Brasil.

No mês passado, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
também esteve com o presi-
dente global do Grupo Hyun-
dai Motor, Eui-Sun Chung. 
No encontro, o executivo da 
empresa sul-coreana anun-
ciou US$ 1,1 bilhão em inves-
timentos no Brasil até 2032, 
enquanto Lula destacou a 
importância do setor automo-
tivo para a política de reindus-
trialização do país.

Toyota deve 
investir R$ 11 
bilhões no Brasil

Embraer recebe encomenda potencial de 
mais de US$ 7 bi da American Airlines

Anúncio foi feito pelo vice-presidente Geraldo Alckmin

Por Reuters

 A Embraer acertou um con-
trato com a American Airlines 
que pode superar 7 bilhões de 
dólares, anunciaram as empre-
sas nesta segunda-feira.

A companhia aérea norte-
-americana fez pedido firme 
envolvendo 90 aviões modelo 
E175 da fabricante brasileira que 
têm preço de tabela ao redor 
de 55 milhões de dólares cada. 

O contrato prevê direitos de 
compra para outras 43 unidades 
do modelo.

As ações da Embraer, que 
antes do anúncio operavam em 
ligeira alta de menos de 1%, sal-
taram para mais de 3% após a 
divulgação do pedido. Às 13h33, 
o papel perdia fôlego mostrando 
alta de 1,6%, a 26,30 reais.

A Embraer afirmou que as 
aeronaves incluídas no pedido 
firme da American Airlines serão 

incluídas na carteira da companhia 
do primeiro trimestre deste ano.

Os aviões serão configurados 
com duas classes e capacidade 
76 lugares cada. A Embraer já 
vendeu 837 aeronaves do E175 
desde 2013, incluindo as 90 
encomendadas esta segunda-
-feira, e tem 88% de participação 
no segmento, afirmou a compa-
nhia brasileira.

A empresa aérea nor-
te-americana afirmou que 

pretende aposentar toda a sua 
frota de aeronaves regionais de 
50 lugares e única classe até o 
final da década.

Além dos modelos pedidos 
junto à Embraer, a American Air-
lines vai comprar 85 jatos Airbus 
A321neo e 85 Boeings 737 MAX 
10, afirmou a empresa.

O total do pedido da com-
panhia aérea norte-americana 
envolve 260 aeronaves, com 
opções para mais 193 aviões.

Por Reuters 

O presidente do Banco Asiá-
tico de Investimentos em Infraes-
trutura (AIIB, na sigla em inglês), 
Jin Liqun, afirmou na segunda-
-feira que o banco pretende 
aumentar exponencialmente 
o investimento em projetos de 
infraestrutura no Brasil, especial-
mente nas áreas de ferrovias na 
conexão com o oeste do país e 
a ligação com o Pacífico.

“Até agora, realizamos proje-
tos que não são muito grandes, 

mas se houver um grande pro-
jeto de infraestrutura, como uma 
ferrovia, que seja importante 
para o seu país, ou se houver 
projetos de conectividade indo 
para o oeste para alcançar o Pací-
fico, isso não é um problema 
para nós. Ficaremos mais do 
que felizes em fornecer financia-
mento para projetos de grande 
porte”, afirmou Liqun depois de 
um encontro com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

O presidente do AIIB afirmou 
que o banco, até o momento, 

tem apenas três projetos de 350 
milhões de dólares no Brasil, e 
que considera um investimento 
muito baixo.

A ligação com o Pacífico é 
uma das apostas no Brasil nas 
proposta de integração regional 
apresentada pela ministra do 
Planejamento, Simone Tebet, no 
final de 2023. O projeto prevê a 
construção de cinco rotas que 
abrirão caminho do Brasil até 
o Pacífico e reduziriam em até 
7 mil quilômetros o trajeto até 
a Ásia.

Banco Asiático quer aumentar investimentos 
no Brasil para ligação com Pacífico
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Dia D contra a dengue mobiliza 
todo o país no combate ao aedes
Várias atividades educacionais em conjunto com a vacinação mobilizaram diversos locais na cidade do Rio de Janeiro 

Por Agência Brasil

Na capital fluminense, houve 
ações em mais de 60 bairros em 
todas as regiões da cidade. O 
conjunto de mobilizações faz 
parte da campanha nacional 
orientada pelo Ministério da 
Saúde no cenário em que o país 
ultrapassou a marca de 1 milhão 
de casos, com 258 mortes.  

As ações da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) reuniram 
inspeções de vigilância ambien-
tal em áreas públicas e particu-
lares e distribuição de material 
informativo sobre a doença e o 
mosquito transmissor em áreas 
com grande fluxo de pessoas.

Entre os destaques da pro-
gramação estão o RAP da Saúde 
(Rede de Adolescentes e Jovens 
Promotores de Saúde), que apre-
sentou esquetes teatrais nos 
locais das ações.

Foram realizados dez 

mutirões de conscientização 
sobre a importância de se com-
bater o mosquito transmissor e 
busca ativa para vacinação. De 
acordo com a SMS, apenas 26% 
do público-alvo (crianças de 10 e 
11 anos) havia sido vacinado na 
primeira semana da campanha 
de imunização.

Na capital, a vacina contra a 
dengue está disponível em todas 
as 238 unidades de Atenção 
Primária, além do Super Cen-
tro Carioca de Vacinação, em 
Botafogo (zona sul), que funciona 
todos os dias, das 8h às 22h; e o 
Super Centro Carioca de Vaci-
nação, unidade Campo Grande 
(zona oeste), localizado no Par-
kShopping Campo Grande, que 
também fica aberto de domingo 
a domingo.

O estado registrava até 1º de 
março 84.861 casos notificados 
prováveis da doença e 14 mortes, 
o que levou o governo a decretar 

epidemia no Rio. Em todo o ano 
de 2023, foram 51.428 casos e 36 
mortes confirmadas.

Cuidados
Os principais sintomas da 

dengue são febre alta, dor de 
cabeça, atrás dos olhos, no corpo 
e nas articulações, prostração, 
mal-estar e manchas vermelhas 
pelo corpo.

Para evitar a proliferação do 
mosquito transmissor é impor-
tante evitar a formação de cria-
douros, como manter caixa 
d’água bem vedada, colocar 
areia em vasos de plantas, não 
permitir que garrafas velhas e 
pneus acumulem água da chuva 
e limpar bem calhas de casas.

A proteção individual pode 
ser feita com a aplicação de repe-
lentes, uso de calças e camisas 
com mangas compridas, e man-
ter telas de proteção em janelas 
e portas.

Ministros da Integração e Desenvolvimento 
Regional e a Ministra do Meio Ambiente 
socorrem o Estado do Acre

Lula assina PL que regulamenta trabalho 
dos motoristas de aplicativos

Após fuga de presos, Fernandinho Beira-
Mar é transferido de presídio em Mossoró

Por g1 Acre

Ministros da Integração e 
Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, e a ministra do 
Meio Ambiente Marina Silva, 
além de outros representantes 
do governo federal, chegaram 
ao Acre nesta segunda-feira (4) 
para visitar as áreas alagadas 
pelas enchentes dos rios.

Pelo menos 26.449 pessoas 
estão fora de casa em todo o 
estado, dentre desabrigados e 
desalojados, segundo a última 
atualização feita pelo governo do 

estado do Acre, nesta segunda 
(4). Além disso, 19 das 22 cidades 
acreanas estão em situação de 
emergência por conta do trans-
bordo de rios e igarapés. Ao 
menos 23 comunidades indíge-
nas no interior do Acre também 
sofrem com os efeitos das enchen-
tes e quatro pessoas já morreram 
em decorrência da cheia.

Em Brasiléia, o Rio Acre ultra-
passou a marca histórica, que 
era de 15,55 metros, na última 
quarta-feira (28) e deixou 80% 
da cidade inundada.

Segundo a Defesa Civil 

Municipal, a enchente em Brasi-
léia atingiu 15.312 pessoas. Doze 
bairros ficaram alagados e mon-
tados 16 abrigos para instalar os 
moradores desabrigados.

A ministra Marina Silva des-
tacou novamente eventos como 
as enchentes são agravadas 
por alguns fatores: desmata-
mento, assoreamento de rios e 
a mudança do clima.

O governo federal liberou 
mais de R$ 20 milhões para as 
ações de assistência aos atingi-
dos pelas enchentes no Acre, na 
capital e no interior do estado. 

Por Metrópoles / UOL

Em cerimônia no Palácio do 
Planalto com a presença do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), o governo federal apresenta 
ao Congresso Nacional, nesta 
segunda-feira (4/3), a proposta 
de projeto de lei complementar 
(PLC) que regulamenta o traba-
lho por aplicativos de transporte, 
prestado por empresas como 
a Uber.

O texto enquadra os moto-
ristas como trabalhadores 
autônomos, ou seja, sem vín-
culo pela Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT). Além 
disso, determina o pagamento 
de alíquota de 27,5% de con-
tribuição no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). Des-
ses, 7,5% seriam pagos pelos 
trabalhadores, e 20%, recolhi-
dos pelas empresas.

A proposta também 

estabelece pagamento de R$ 
32,09 por hora trabalhada e 
remuneração de, ao menos, 
um salário mínimo (R$ 1.412). 
Segundo a proposta do governo, 
o tempo de trabalho do moto-
rista não poderá ultrapassar 12 
horas por dia. 

O projeto será enviado 
com urgência constitucional. 
A Câmara dos Deputados e o 
Senado Federal terão 45 dias 
cada para analisar a proposta.  

Por Revista Isto É

Após a fuga de fugitivos do 
presídio federal de Mossoró 
(RN), Fernandinho Beira-Mar, 
uma das principais lideranças do 
Comando Vermelho, foi transfe-
rido no sábado para a peniten-
ciária federal de Catanduvas (PR).

Segundo informações divul-
gadas pela Globo News, outros 
22 integrantes de organizações 
criminosas também saíram 
do local na data com destino 
a outras quatro penitenciárias 
federais.

Fugas de Mossoró
Rogério Mendonça e Deibson 

Nascimento fugiram do presí-
dio de Mossoró no dia 14 de 

fevereiro. Eles são ligados ao 
Comando Vermelho e haviam 
sido transferidos para o local 
após se envolverem em uma 
rebelião no Presídio Antônio 
Amaro Alves, em Rio Branco, 
no Acre, que resultou em cinco 
mortes no mês de julho de 2023.

Desde setembro de 2023, 

ambos estavam em RDD (Regime 
Disciplinar Diferenciado) e toma-
vam banho de sol dentro das 
celas individuais. Eles fugiram 
após retirarem a janela do local.

A Polícia Federal ofereceu 
uma recompensa de R$ 30 mil 
para quem fornecer informações 
sobre os fugitivos.
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          OPORTUNIDADES

A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda, em parce-
ria com algumas empresas, 
anuncia postos de trabalho.  
Esta semana serão destina-
dos a candidatos com ou sem 
experiência anterior, incluindo 
vagas de caráter temporário 
e para estagiários. No total, 
são 546 vagas para trabalha-
dores em geral e 200 para 
pessoas com deficiência, 
em diversos segmentos pro-
fissionais como babás, fatu-
rista (para PCDs), balconista, 
churrasqueiro, atendente de 
delivery, caixa, entre outras 
profissões. A SMTE oferece 
vagas em processos seletivos 

para estágios em Psicologia, 
Gastronomia, Administração, 
Arquitetura, Pedagogia, Ele-
trotécnica, Engenharia Civil, 
Engenharia Elétrica, Engenha-
ria Mecânica, Direito, Marke-
ting, Publicidade e Propaganda 
e Informática para universi-
tários de distintos períodos.  
Para as pessoas sem acesso 
à internet podem ir em um 
dos sete postos da Central do 
Trabalhador, nos seguintes 
endereços: Centro (Av. Presi-
dente Vargas, 1.997, no CIAD); 
Campo Grande (Rua Coxilha, s/
nº); Engenho Novo (Rua Vinte 
Quatro de Maio, 931); Ilha 
do Governador (Estrada do 

Dendê, 2.080); Jacarepaguá 
(Av. Geremário Dantas, 1.400, 
salas 172 e 173); Santa Cruz 
(Rua Lopes de Moura, 58) e 
Tijuca (Rua Camaragibe, 25). 
Eles funcionam das 8h às 16h. 
Os candidatos devem levar 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição. Pessoas 
com deficiência têm a opção 
de enviar o currículo para o 
e-mail vagaspcd.smte@gmail.
com ou comparecer ao CIAD, 
referência na busca e na oferta 
de oportunidades de emprego 
para pessoas com deficiência 
no município.

Fonte: Site – Prefeitura do 
Rio de Janeiro

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Prefeitura do Rio oferece 746 vagas de emprego 
nos primeiros dias de março de 2024
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Margareth 
Menezes no 

Circo Voador

GCADERNO

Samba Que Elas Querem e DJ Glau 
completam a programação

É dandalunda, é faraó, 
é Margareth Mene-
zes no Circo Voador! 
Sexta, 08 de março, 
a rainha do Afropop 
brasileiro traz todo 

o seu axé em uma noite que 
promete ser mara mara mara 
maravilha aê! Nada mais justo 
que receber essa artista com 
uma brilhante história de vida no 
Dia Internacional da Mulher, que 
traz ainda a potência do Samba 
Que Elas Querem abrindo os 
trabalhos. Antes e depois dos 
shows, DJ Glau comanda a pista! 
Abertura dos portões: 20h.

Cantora, compositora, atriz, 
empresária, fundadora da orga-
nização social Associação Fábrica 
Cultural e atual ministra da Cul-
tura do Brasil…são mais de 35 
anos de estrada e contando (e 
se reinventando). Com 17 obras 
lançadas (entre álbuns e registros 
audiovisuais) e inúmeras turnês 
pelos quatro cantos do mundo, 
Margareth está de volta aos 
palcos em 2024 após conseguir 

conciliar sua música com seu 
importante trabalho político.

Neste novo pouso no Circo, 
palco que não se apresentava 
há longuíssimos 10 anos, a 
artista, que ícone do carnaval 
baiano, promete um show em 
que revisita toda a sua trajetó-
ria em uma noite pra entrar na 
história da Lona!

Começando os trabalhos 
dessa noite, a banda formada 
só por mulheres e que costuma 
reunir verdadeiras multidões 
nas rodas de samba que pro-
movem nas ruas: Samba Que 
Elas Querem.

Lembrando que o XuVerão 
vai estar presente no pátio do 
Circo durante todo o verão pra 
ninguém passar aperto com o 
calor!

Serviço:
MARGARETH MENEZES
E mais: Samba Que Elas Querem 
e DJ Glau
Data: Sexta, 08 de março de 2024
ABERTURA DOS PORTÕES: 20h

INGRESSOS
1º lote: ESGOTADO
2º lote: R$ 70 (meia-entrada para 
estudantes, menores de 21 anos, 
pessoas com deficiência e maio-
res de 60 anos | ingresso solidá-
rio válido com 1 kg de alimento 
| cliente Clube O Globo -
participante do programa de 
relacionamento do Jornal O 
Globo | cliente Cartão Giro 
MetrôRio
– cadastre o cartão e pague 
meia-entrada em até 2 ingres-
sos | Grupo Estação - mediante 
a apresentação do ingresso de 
cinema do mês vigente) / R$ 140 
(inteira)
Classificação: 18 anos (14 a 17 
anos somente acompanhados 
pelos responsáveis)
Compras na bilheteria do Circo 
Voador e pelo site da Eventim: 
www.eventim.com.br

Mais informações:
Imprensa Circo Voador: Rê 

Reis (21) 96448-7535 | assesso-
riacircovoador@gmail.com

O Grupo In Cena, formado 
pela escola In Cena Casa de 
Artes e pela In Cena Produ-
ções, lança seus dois primei-
ros musicais profissionais em 
2024: o infantil “Tumpatatum”, 
em maio, na EcoVilla Ri Happy, 
no Rio de Janeiro, e o adulto 
“República Lee – Um musical 
ao som de Rita”, em julho, em 
São Paulo (mais informações 
no fim do release).

Com direção artística de 
Cella Bártholo, amazonense 
radicada no Rio desde 2018, 
direção técnica de Pedro Cam-
pelo e coordenação pedagó-
gica de Gabi Levask, o grupo 
começou suas atividades, em 
2000, com cursos virtuais de 
teatro musical e, um ano 
depois, já tinha sua sede em 
Botafogo, no Rio de Janeiro. 
Pela In Cena Casa de Artes já 
passaram mais de 1.000 alu-
nos, e muitos deles já estão no 

mercado de trabalho, como 
Carol Pita, Leona Vaz, Duda 
Carvalho e Nathan Leitão.

O lançamento dos primei-
ros espetáculos profissionais 
do grupo foi um crescimento 
natural e desejado depois da 
experiência de montar seis 
espetáculos no curso prática 
de montagem com os alunos 
da escola: “Legalmente Loira, 
o musical” (2022), com dire-
ção de Victor Maia, “Escola 
de Rock, o musical” (2022), 
com direção de Rafaela 
Amado, “Nas alturas” (2023), 
com direção de Victor Maia, 
“O auto da Compadecida” 
(2023), dirigido por Claudia 
Ventura e Alexandre Dantas, 
“Fame” (2023), com direção 
de Caio Godard, e “Annie, o 
musical” (2023), dirigido por 
Gustavo Klein. Os musicais 
já foram vistos por mais de 
15 mil espectadores no total.

Grupo In Cena anuncia a estreia de dois 
espetáculos musicais autorais em 2024

A “Mostra Mulheres da Palavra – Ana, Cora e Carolina” 
termina com sessões do monólogo “Cora do Rio Vermelho”

A força da mulher brasileira 
e o poder transformador da 
poesia são os temas da Mos-
tra Mulheres da Palavra – Ana, 
Cora e Carolina, que termina, 
neste domingo (10/03), no Cen-
tro Cultural Justiça Federal, no 
Centro. Idealizado pelas atrizes 
e produtoras teatrais Paula Fur-
tado e Raquel Penner, o pro-
jeto reuniu três espetáculos que 
homenageiam mulheres visioná-
rias: depois de apresentações 
de “Eu, amarelo: Carolina Maria 
de Jesus” e “Tenho Quebrado 
Copos”, será a vez de “Cora do 
Rio Vermelho”, inspirado na vida 
e na obra de Cora Coralina (08 a 

10/03). Os três espetáculos são 
dirigidos por Isaac Bernat, que 
completa 43 anos de trajetó-
ria artística. Isaac também será 
responsável por ministrar a ofi-
cina teatral “O Olhar do Griot e 
o Ofício do Ator” (09 e 10/03), a 
partir da sua pesquisa sobre o 
griot africano Sotigui Kouyaté. 
Na sexta-feira, haverá um debate 
com o público após as sessões, 
com a participação da equipe 
artística dos espetáculos e da 
artista e palhaça Karla Concá. 
O projeto é apresentado pelo 
Governo Federal, Ministério da 
Cultura, Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, Secretaria de 

Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro, atra-
vés da Lei Paulo Gustavo.

A mostra nasceu do desejo de 
reunir três monólogos femininos 
de sucesso no circuito teatral 
que dialogassem entre si. As três 
artistas homenageadas utiliza-
ram a palavra escrita para falar 
da sua gente, da sua região e 
da sua realidade. Juntas, as três 
formam um trio literário que não 
apenas conta histórias, mas tam-
bém revela percepções profun-
das sobre as relações humanas.

Serviço:
Dias e horários: sexta a domingo, 

às 19h 
08, 09 e 10 de março: Cora do 
Rio Vermelho
Centro Cultural Justiça Fede-
ral: Av. Rio Branco 241 - Centro 
(Cinelândia)
Telefone: (21) 3261-2550
Ingressos: R$ 30 (inteira) e R$ 15 
(meia-entrada).
Duração de cada: 60 minutos
Lotação: 140 lugares
Classificação de cada: 12 anos 
(todos os espetáculos)
Venda de ingressos: https://linktr.
ee/mulheresdapalavra2024 ou 
no CCJF, a partir das 18h em dias 
de apresentação, caso a sessão 
não esteja lotada.

Cora do Rio Vermelho 3 - crédito foto Bianca Oliveira
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Lei do Ex: Marlon Freitas, do Botafogo, tem 
100% de aproveitamento contra o Fluminense
Cria de Xerém, meio-campista marcou mais gols na carreira justamente contra o Tricolor; neste domingo, ele balançou a rede duas vezes no clássico

BOTAFOGO

VASCO DA GAMA

ATLETISMO OLIMPÍADAS

FLAMENGO

“Acolhido” no Vasco, Adson tem 
sequência e conquista titularidade 
com gols e boas atuações

Contrato até 2027, será anunciado 
até quarta-feira: Marcos Braz 
acerta negócio no Flamengo

Adson comemora gol em Vasco x Portuguesa — Foto: Jorge Rodrigues/AGIF

Marcos Braz, homem forte de negócios no Flamengo está fechando mais um contrato Foto: Reprodução/Charla Podcast

Por Bruno Murito — Rio de 
Janeiro

Não demorou muito para 
Adson conquistar a titulari-
dade no Vasco. O atacante que 
estava no Nantes, da França, 
chegou ao clube após a pré-
-temporada no Uruguai e disse 
ter sido bem acolhido pelo 
elenco - o que, para ele, explica 
o sucesso inicial no clube.

- Um grupo muito bom, 
me acolheram super bem. 
Quando as coisas funcionam 
fora de campo, dentro de 
campo fica muito fácil. Espero 
que isso continue e que a 
gente consiga conquistar o 
campeonato - afirmou Adson.

O atacante vem mostrando 
suas credenciais para Ramón 

Díaz. Nos últimos dois jogos do 
Vasco - contra Marcílio Dias e 
Portuguesa -, Adson marcou dois 
gols. Mais que isso, deu variação 
tática à equipe. Neste domingo, 
na goleada por 4 a 0 que classi-
ficou o time para as semifinais 
do Carioca, teve ótima atuação 
fazendo uma dupla com Payet 
na armação.

- É difícil alguém não se enten-
der com um craque desse, fica 
mais fácil. Acho que o grupo foi 
muito bem, estou feliz pela vitó-
ria e pelo gol e mais ainda pela 
classificação. Foi só o começo - 
disse o jogador, que completou 
sobre o francês:

- Todo mundo sabe da quali-
dade que ele tem, estou apren-
dendo muito com ele. Estou aqui 
para ajudar ele e a equipe. Com 

certeza vou evoluir ao lado dele.
No Brasil, Adson teve muita 

minutagem no Corinthians e 
atuou em mais de 100 jogos 
durante três temporadas na 
equipe paulista. No entanto, 
na Europa, não conseguiu ter 
sequência e só jogou em oito 
partidas em menos de um ano. 
Após sua primeira partida em 
São Januário, o jogador destacou 
que sente que voltou ao ritmo 
ideal no Vasco.

- Eu tinha pegado uma 
sequência lá, mas esses jogos 
deu para eu voltar com o ritmo 
que eu tinha antes no Brasil. 
Estou muito feliz. A sensação 
é incrível (de marcar o gol em 
São Januário). Estádio maravi-
lhoso, torcida gigante, espero 
fazer muito mais gols e ajudar.

Marlon Freitas em Fluminense x Botafogo — Foto: Vítor Silva/Botafogo

Por Romário Júnior

O Flamengo irá enfrentar o 
Fluminense na semifinal do Cam-
peonato Carioca. Como teve a 
melhor campanha na Taça Gua-
nabara, o Rubro-Negro terá a 
vantagem do empate ou de dois 
resultados iguais.

Tite vem conseguindo tra-
balhar a equipe em diferentes 
formas com o material humano 
que tem. Com a chegada de Léo 
Ortiz, o Mengão ficará ainda 
mais forte no sistema defensivo, 
ponto fraco até 2023.

A torcida flamenguista vem 
se empolgando com o novo 
treinador do Fla e confia no seu 
trabalho par ao Clube voltar a 

conquistar títulos importantes. 
O grupo está realmente fechado 
com o comandante.

Claro que ganhar a Taça Gua-
nabara não quer dizer muita 
coisa, mas dá mostras que o Fla-
mengo está em um nível técnico 
e tático acima do que se imagi-
nava para esse período do ano.

Novidades nesta semana
Enquanto isso, a direção 

do Mengão vem trabalhando 
para acertar com os últimos 
reforços antes da janela de 
transferências fechar. William 
Carvalho, do Betis, tem nego-
ciação avançada com o CRF.

O meio-campista de Portugal, 
campeão da Europa em 2016, 

foi aprovado por Tite e chega-
ria para brigar por posição. O 
negócio, como relatado pelo jor-
nalista Bruno Andrade, seria em 
definitivo e com valores entre 3 
a 4 milhões de euros.

Em outra ponta, a saída de 
Thiago Maia finalmente está 
para acontecer até quarta-feira 
(6). O Flamengo ajustou alguns 
valores que faltavam e agora a 
transferência está por detalhes 
de acontecer.

O Internacional já ficou 
sabendo da atualização e 
aguarda o desembarque do meia 
em Porto Alegre nos próximos 
dias. Ele assinará contrato de 3 
temporadas com o Colorado, ou 
seja, até 2027.

Lei do Ex é um dos ter-
mos mais famosos do 
futebol. Afinal de con-
tas, o Brasil, com um 
mercado da bola agi-
tado, tem jogadores 

mudando de clubes a torto e a 
direito. O caso de Marlon Freitas 
com o Fluminense, contudo, se 
encaixa bem na expressão. O 
volante do Botafogo foi, inclusive, 
um dos destaques da vitória do 
Alvinegro por 4 a 2 sobre o rival 
neste domingo com dois gols.

Cria de Xerém, o meio-cam-
pista nunca perdeu um jogo 
contra o Tricolor - são nove 
jogos e nove vitórias, contando 
as passagens por Atlético-GO 
e Botafogo. Além disso, o time 
das Laranjeiras é o que ele mais 
marcou na carreira - são quatro 
bolas na rede.

O Goiás, rival que se acostu-
mou a enfrentar durante a passa-
gem no Atlético-GO, é a segunda 
vítima preferida de Marlon, com 
três gols na carreira.

Marlon Freitas contra o 
Fluminense:

03/03/24 - Fluminense 2 x 4 
Botafogo (Marcou 2 gols)

08/10/23 - Fluminense 0 x 2 
Botafogo

20/05/23 - Botafogo 1 x 0 
Fluminense

29/01/23 - Fluminense 0 x 1 
Botafogo

05/10/22 - Atlético-GO 3 x 2 
Fluminense (Marcou 1 gol)

23/06/21 - Fluminense 0 x 2 
Atlético-GO

23/06/21 - Atlético-GO 1 x 0 
Fluminense

16/12/20 - Atlético-GO 2 x 1 

Fluminense
24/09/20 - Atlético-GO 3 x 1 

Fluminense (Marcou 1 gol)
Marlon surgiu no Flumi-

nense em 2014/15. O meio-
-campista foi emprestado 
ao Fort Lauderdale Strikers, 
dos Estados Unidos, e ao 
STK Samorin, da Eslováquia, 
antes de receber as primei-
ras chances no time principal 
em 2017.

O volante, contudo, pouco 
jogou no Tricolor. Foram 27 
jogos somando 2017 e 2018, 
quando foi emprestado para o 
Criciúma. No ano seguinte, foi 
cedido ao Botafogo-SP, onde 
jogou bem e parou no Atléti-
co-GO. Em uma passagem de 
três anos que virou capitão 
do Dragão, se destacou e foi 
contratado pelo Alvinegro.

Gabriel Medina está classifi-
cado para as Olimpíadas após 
o Brasil ter vencido a prova por 
equipes do ISA Games, competi-
ção que reuniu mais de 100 sur-
fistas em Porto Rico. O título de 
Gabriel, somado às campanhas 
de Yago Dora e Filipe Toledo, 
garantiu uma vaga ao Brasil. 
No feminino, o Brasil também 
terá três atletas. Tati Weston 
Webb foi campeã e, somando 
os resultados de Luana Silva e 
Tainá Hinckel, a seleção femi-
nina também terá três atletas. 
No atletismo, Matheus Lima 
fez o índice nos 400m rasos. 

No wrestling, o Brasil ficou sem 
vagas olímpicas durante o Pré-
-Olímpico das Américas.

Vaga de Medina
Na disputa masculina do ISA, 

Filipe Toledo já tinha caído no 
sábado, e Yago Dora foi elimi-
nado na primeira bateria de 
repescagem. Assim, a espe-
rança de vaga olímpica para o 
Brasil ficou nas mãos de Gabriel 
Medina, que manteve o bom 
desempenho dos dias anterio-
res e venceu a última disputa 
da chave principal, assegurando 
um lugar na grande decisão. Na 

decisão, ele precisava não só 
vencer, como torcer para que 
os rivais franceses não ficassem 
em segundo lugar. E conseguiu.

Equipe completa no feminino
Na disputa feminina, duas 

brasileiras participaram da nona 
bateria da repescagem. Tatiana 
Weston-Webb avançou em 
segundo, e Tainá Hinckel, que 

já tinha garantido vaga nomi-
nal nas Olimpíadas, acabou eli-
minada. Assim, a terceira vaga 
olímpica brasileira viria, ou com 
o título individual de Tati, ou 
com o vice-campeonato, desde 
que a espanhola não ficasse na 
frente. Tati terminou com o vice, 
atrás da australiana, e assim o 
Brasil terá equipe completa nas 
Olimpíadas.

O Brasil encerrou sua cam-
panha no Campeonato Mun-
dial Indoor de Atletismo, neste 
domingo (3), em Glasgow, na 
Escócia, sem conquistar um 
pódio sequer. Com um total de 
20 medalhas, sendo seis de ouro, 
nove de prata e cinco de bronze, 
os Estados Unidos lideraram a 
competição. Com três ouros e 
um bronze, a Bélgica ficou em 
segundo, enquanto a Nova 
Zelândia, com dois ouros e duas 
pratas foi a terceira colocada.

As últimas participações bra-
sileiras foram de Gabriele Sousa 
dos Santos (Pinheiros-SP), que 

terminou na 14ª colocação no 
salto triplo, com 13m45cm, e 
de Eliane Martins (Pinheiros), 
que ficou em 14º lugar no salto 
em distância, com 6m29cm, e 
de Lissandra Campos (IVL-MT), 
que foi a 15ª, com 6m15cm. As 
brasileiras foram as últimas colo-
cadas em suas provas.

Em seu site oficial, a Confe-
deração Brasileira de Atletismo 
(CBAt) afirmou que o Mundial 
serviu como preparação para 
os Jogos Olímpicos de Paris. 
Até o momento, o Brasil tem 
13 vagas, sendo 11 masculinas 
e duas femininas.

Brasil termina Mundial Indoor 
de Atletismo sem medalha

Vagas olímpicas no surfe e atletismo marcam semana do Brasil
Gabriel Medina no ISA Games — Foto: Sean Evans / ISA


